

Preios de suscripcion.

En Pamplona UNA peseta al mes. Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre Extranjero y Ultramar. DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados A PRECIOS CONVENCIONALES.

Número suelto CINCO céntimos. Atrasado QUINCE céntimos.

LAU-BURU.

Puntos de suscripcion

PAMPLONA.

EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO N. 25

FUERA DE PAMPLONA.

Por corresponsales ó giro á favor de la Administracion en libranza ó sellos de correo

DIRECCION Y REDACCION

PLAZA DEL CASTILLO NUMERO 25 PLANTA BAJA

Dios y Fueros.

JORDAN BRUNO.

Marejada, y no pequeña, han levantado algunos alumnos de pocas Universidades españolas, con motivo de celebrar, no sabemos cuándo, el centenario de Jordan Bruno; mas en realidad, con objeto de envolver en profesion de fé anti-católica á todo el nobilísimo cuerpo escolar español.

Mas sin duda querrán nuestros lectores tener alguna noticia del héroe de la fiesta, de Jordan Bruno; vamos pues á satisfacerlos.

Bruno fué italiano, y pertenecía á la órden de los Dominicos. De génio inquieto y espíritu bullicioso, combatió, aun en el seno de su órden, el dogma de la transubstanciacion y algunos otros, por lo que huyó de su convento de Nápoles y pasó á Roma, de donde, por temor, huyó tambien, marchando á Ginebra.

Llevado de los errores de la malamente llamada Reforma, llegó hasta el panteísmo; y temeroso por ello de la intolerancia protestante, se dirigió á Lyon, Tolosa y Paris, por supuesto, despues de haber apostatado de la órden dominicana.

En 1583 se trasladó á Londres, donde á pesar de la buena acogida que tuvo, solo permaneció dos años, trasla-

dándose nuevamente á Paris, y de aquí, lleno de enemigos, falto de recursos y agobiado de enfermedades, á Witemberg, en cuyo punto, por espacio de otros dos años, enseñó Matemáticas, Física y Filosofía; y recorriendo otras ciudades alemanas, espulsado por último de Frankfurt, se dirigió á Italia, siendo detenido y encausado en Venecia, y reclamado por el tribunal de Roma.

En vano se trabajó porque reconociese sus errores y se retractase de ellos; al cabo de dos años de prórogas inútiles, como prófugo apóstata, hereje, relapso é impenitente, fué condenado, degradado públicamente y entregado al brazo secular para que ejecutase la sentencia, no sin rogarle le castigasen con toda clemencia y sin derramamiento de sangre. Aun en estas circunstancias concediósele ocho dias para retractarse; mas Bruno perseveró en su heregía é impenitencia, siendo por fin ejecutado en Roma, en el campo de Flora el 17 de Febrero de 1600, pereciendo miserablemente y despreciando con aspecto feroz y airados ojos la imagen del Salvador del mundo que se le presentaba. (1)

He aquí sumarisimamente, algunos rasgos de este «eminente filósofo» que tuvo ya la honra de ser favorecido con mencion honorífica por Draper, en su desdichada obra «Historia del conflicto entre la religion y la ciencia» He aquí á quien tratan de festejar de un modo extraordinario algunos estudiantes, incitados por las exigencias de la masonería. A uno cuyas obras están dirigidas á desarrollar su sistema panteísta; á combatir, no solo la Iglesia, sino todas las religiones positivas; á quien (segun el escritor de aquel tiempo Schoppio,) ha defendido todo cuan-

(1) Los datos de esta breve biografía los tomamos de la más autorizada y nada sospechosa de ultramontana escrita por Bertí. «Vita di Giordano Bruno da Nota.—1868.»

to dijeron en todos tiempos los antiguos filósofos gentiles, y nuestros antiguos «y modernos herejes:» á quien las universidades borrarón de sus catálogos, los dominicos de sus libros, y cuyo nombre desapareció de las matriculas escolares de Magburgo, (Berti, ob. cit.)

Trátase de estraviar la opinion pública acerca de la naturaleza de ciertas manifestaciones; más la verdad se abre bien pronto paso, disipando las sombras del error, y las cosas se vén en su verdadero punto de vista.

Reciban, por lo demás los católicos escolares, que son la parte más ilustrada de nuestra juventud, nuestra más cordial enhorabuena.

INIGO.

Diputacion Foral y provincial de Navarra.

Sesion del dia 10 de Abril.

Leida otra solicitud del Ayuntamiento de Baciaica, en súplica de que se determinara que durante la época de la paridera y especialmente en los meses de Febrero, Marzo y Abril respetasen los labradores los apriscos de ganado lanar y se abstuvieran de extraer las camas de los ganados, se decretó que por ninguno de los labradores se penetrase en los apriscos ocupados por ganados parturientos con el objeto de extraer el estiércol, hasta que terminara la aparicion, pudiendo despues hacerlo segun se había practicado hasta la fecha.

Visto el expediente del Concejo de Echarri con D. Vicente Lopez, de Eraul, se aprobó el acuerdo de dicho Concejo declarando válida la presentacion y el ofrecimiento hecho por D. Felipe Romo, de Zudaire, y fué desestimada la pretension del Sr. Lopez, aprobándose en su consecuencia el remate del sésico de 400 arboles de encina, que había quedado en favor de D. Victoriano Ulibarri, por ser el más beneficioso para los intereses del pueblo.

El Ayuntamiento de Eneriz obtuvo permiso para imponer un reparto de 300 pesetas entre la riqueza de los vecinos resi-

dentos, con objeto de arreglar el reloj de la Iglesia parroquial; D. Francisco Erviti, de Echalecu, próroga para ultimar un aprovechamiento forestal; fueron tambien autorizados D. Marcelo Herburu, de Lizaso y D. Francisco Goñi, de Jaunsaras, para extraer piedra de unas canteras; se desestimó una instancia de los Ayuntamientos de Amescoa baja, Eulate, Aranarache y Larraona, relativa al pago de la contribucion territorial; y fué igualmente denegada otra solicitud del Concejo de Idocin, referente á la corta de árboles de la carretera.

Respecto al incidente surgido entre el Ayuntamiento de Tafalla y D. Claudio Escolar, vecino de esa ciudad, acerca de la pertenencia del terreno en que se hallan los cinco árboles que el segundo de los contendientes desea cortar, acordó la Diputacion, previo informe de la Direccion de Caminos, que los interesados resolvieran esta cuestion, sin que se entienda que al marcar el Celador la línea de la topia prejuzgara la propiedad de dicho terreno, por las razones expuestas por la indicada Dependencia.

En vista del informe emitido por la Seccion de Estadística, se acordó desestimar una instancia de D. José María Recari y consortes, de Sada, en la que solicitaban que al rotante de las yerbas, D. Apolinario Baztan, se cargara en su hoja catastral la contribucion que correspondiera segun las bases vigentes á las 700 cabezas de ganado que pasturaban en las yerbas cedidas, y que si en años anteriores y en sus bastas análogas había dejado de pagar el arrendatario, por pretericion del Ayuntamiento, cantidades de igual procedencia, reintegrarse al tesoro municipal lo que por tales conceptos se adeudare.

Correspondencia.

Sr. Director del LAU-BURU.

Madrid 16 de Abril de 1885.

Consejo de Ministros.

Si hemos de creer á los ministros, el Consejo celebrado esta mañana en Palacio no ha tenido importancia, y es de creer que así sea porque no han comunicado á los periodistas ningun acuerdo de trascendencia.

Redujóse el consejo á hablar de política exterior fijando la situacion de Francia y Rusia é Inglaterra sobre el Afghanistan. Tratóse de las próximas elecciones muni-

sobre todo cuando de las hijas se trata, que los padres tomen por su cuenta el arreglo de la boda.

Si los novios se conocen, y se han tratado, y se avienen al matrimonio, entonces el negocio es muy sencillo; se les deja un tiempo corto, lo más corto posible, para el galanteo; tiempo que generalmente invierte la novia en preparativos de galas y ropa blanca, que es el mayor lujo de las navarras, y se casan, y se aman toda la vida, y laus Deo. Laus Deo podemos repetir de todas veras, pues generalmente la infidelidad conyugal es mucho menos frecuente en Navarra que en otros países. Tambien son raros los celos. Tanto la mujer como el marido tienen necesidad de ser muy aplicados, si han de conservar el lustre de la casa, y ninguno ni otro tienen tiempo de ser infelices ni celosos. La ociosidad es madre de todos los devaneos.

En este deseo de la conservacion de la casa, entra por mucho la legislación civil, que tiende á robustecer el tronco de la familia, á expensas quizás de las ramas. Los padres, se proponen, por lo regular, dejar heredero de la

tambien fisiológicamente la de su alma. Pocas naturalezas hay más accesibles al entusiasmo, pocas de más energías y bruscas resoluciones: en sus alegrías patrióticas es una loca, y en sus grandes pesares una espartana; y sin embargo, circunscribiéndose á las clases superiores, porque la inferior forma capítulo aparte, los matrimonios por amor suelen ser menos frecuentes que en otras provincias: en Navarra abundan los enlaces por conveniencia. Pero aquí entra la parte más digna de fijar la atención del filósofo y moralista: en pocas partes los matrimonios de las clases regularmente acomodadas son más felices, producen mejores resultados.

¿En qué consiste este fenómeno?

En varias causas, cuya explicacion, aunque muy propia de la materia que traemos entre manos, sería demasiado prolija para las dimensiones trazadas al presente artículo. Apuntaremos nada más que las meramente indispensables para formar idea de la manera de ser de las mujeres de Navarra.

Consiste, principalmente, en su educacion religiosa, que las hace, segun puede inferirse

de lo expuesto, muy semejantes á la mujer fuerte de la Segrada Escritura. Añadiremos, como dato que corrobora este aserto, que ninguna provincia de España suministra, en proporcion á sus habitantes, mayor número de jóvenes para Hermanas de Caridad: la de ninguna otra quizás salen tantas Superiores de tan sublime instituto.

La legislación civil, que dá á los padres libertad completa de testar, hace tambien que tengan éstos en Navarra más autoridad, mayor influjo sobre los hijos que en las provincias sujetas al derecho castellano. De aquí la mayor sumision y docilidad de los hijos.

No hay que olvidar tampoco que la propiedad en Navarra no está tan aglomerada como en Andalucía y otras provincias de la reconquista. Las fortunas, por lo regular, son modestas, las dotes escasas, y hay verdadera necesidad por consiguiente, de tener en cuenta lo que cada cónyuge ha de aportar al matrimonio, si no han de descender los hijos de categoría, cosa muy mal vista y en lo posible evitada por las familias. Dada, pues, esta necesidad, parece hasta decoroso y delicado,

(4) FOLLETIN DEL "LAU-BURU,"

LA MUJER DE NAVARRA

por

DON FRANCISCO NAVARRO VILLOSLADA.

Cosa singular y fenómeno curiosísimo, digno de estudio. La mujer navarra, tanto de la aristocracia como de las clases inferiores, es apasionada y vehemente por extremo, lo mismo en los valles pirenaicos que en los sotos y vergales del Ebro. Quizás el rasgo dominante de su fisonomía, hablando en general, es la viveza de sus ojos grandes, negros, rasgados, de intensa mirada, profunda y avasalladora: la energía de sus facciones está indicando

de Bilbao... atacada de... es asesino... «La ovi... con este... produce... como sucede

Canadens

gar y bor... de máqui... NGER» no... familia é in... competen... Exposicion... podia pro... on el nom... ra ser pre... as de otros

la Compa...

micilio... NTADO.

NICA

NA.

bú. pasajero... ado, iecom... venconao... sajés para... leros con... bajo. Corredor

cipales, sin que se acordase la fecha en que se han de verificar; del debate que sobrela suspensión del ayuntamiento de Madrid ha iniciado hoy en el Congreso el señor marques de la Vega de Armijo al que solo se piensa darse una estension de tres sesiones á lo sumo. La mayor parte del Consejo se invirtió en cuestiones de Hacienda. El general Quesada anunció que ha introducido una economía de siete millones en su departamento, que pone á disposición del ministro de Hacienda.

El ministro de Ultramar dió cuenta de la situación económica de Cuba.

Y nada más. Después pusieron á la firma del rey varios decretos. El ministro de Marina entre otros, el que asciende á contralmirante al Sr. Carranza; el de Gracia y justicia una pequeña combinación de magistrados, el de Fomento varios sobre carreteras y el de Guerra algunos nombramientos.

El Sr. Romero Robledo no asistió; con tinuaba su indisposición esta mañana, pero esta tarde ha ido al Congreso y desde el banco azul ha contestado á la interpe lación del marques de la Vega de Armijo, quien el cargo principal que ha hecho al gobierno es que la suspensión se ha hecho por miras políticas y que deben hacerse igualmente responsables de los hechos que resulten contra el ayuntamiento al alcalde Sr. marques de Bogaraya que sancionaba con su firma todas cuantas dispo siciones se han dictado. El Sr. Romero Robledo estaba contestando empleando análogos argumentos que en el Senado cuando se trató de este asunto.

En uno de los púlpitos del Congreso han sostenido animado diálogo los Sres. Silve la y Castelar y después se acercó Pidal. Poco á poco fué acercándose gente. Habla ban sobre la coalición.

Coalición electoral.

Como ayer anunciaba, esta tarde se han reunido en el Congreso los Sres. Sagasta, Martos, Moret, Montero Rios, Lopez Do minguez, Alonso Martinez, Gullon y Be cerra para ocuparse de la conducta que deben seguir en las próximas elecciones municipales. Sin gran discusión y como movidos de un resorte han acordado una amplia inteligencia en todo lo relativo á las elecciones, á fin de procurarse mayoría en los Ayuntamientos, que como es sabido influye mucho para los sucesivos trabajos electorales. Según mis noticias, los men cionados jefes, darán instrucciones á sus correligionarios de provincias para alcan zar el éxito que desean, bien sea por cartas particulares ó circulares que las inscriben mancomunadamente á cada uno de ellos.

Los que siguen paso á paso la marcha de los acontecimientos políticos han visto en esta reunión algo más que una inteli gencia exclusiva para trabajos electorales; porque atendiendo á los rumores que circu laban hace días, es de sospechar que el acto realizado por los que figuran al frente de los partidos liberales monárquicos, sea el principio de la coalición tan deseada por muchos, y venga esta á hacer frente de una manera vigorosa y tenaz á la política conservadora.

No han asistido á la reunión los elemen tos republicanos, pero se me dice que esta noche celebraran otra los dichos anterior mente en union de los Sres. Castelar, Por tuondo y algun otro para que la intelligen cia electoral sea lo más amplia enfrente de los conservadores. Los que esto me asegura ban no ponian en duda que se acepte por todos esta inteligencia, dando á cada uno una expectativa participacion.

A este fin parece que se nombrará un comité ejecutivo que designe los candida tos y dirija los trabajos.

cas principal y de la hacienda que procede de la familia, á uno de los hijos. Pues bien; para no perjudicar á los demás necesitan au mentar el capital ó dar carrera eclesiástica, militar ó civil á unos, preparan dotes á otros, milagros que no pueden hacerse sino á fuerza de orden, de economía y trabajo. Este matrimo nio tiene que vivir estrechamente unido, no puede desperdiciar el tiempo, ni perderse en imaginaciones y locuras.

Enlaces de personas que se conocen de toda la vida, y que mutuamente se estiman, suelen ser los más frecuentes. Pero muchas veces se trata de la union de jóvenes que nunca se han visto, ó que no recuerdan al menos haberse conocido jamás, en cuyo caso hay que pro curar este conocimiento, hay que salir á vistas. La boda está ya acordada en principio, y aún arreglada, si se quiere entre los padres de los presuntos esposos. Los cabezas de entrambas familias no solo saben, ántes de que los novios se conozcan, lo que cada uno de ellos ha de llevar al matrimonio, sino algunas veces los testamentos que han de preceder á la boda, pues en el trato se acuerda quizás nombrar

Escrito esto he sabido que la reunion se suspendió cuando se enteraron que el se ñor marqués de la Vega de Armijo iba á usar de la palabra y que era conveniente no dejarle solo en el debate; que en prin cipio está acordada la amplia inteligencia de que antes me he ocupado; y que los se ñores Alonso Martínez y Becerra han mos trado algun escrúpulo á entrar en inteli gencia con los republicanos, por si esto lesiona algo su carácter de monárquicos; pero entonces se ha recordado que en otras épocas los conservadores han convenido iguales inteligencias para fines puramente electorales. Esta noche se reunirán todos los ex-ministros fusionistas, izquierdistas y democrata monárquicos para ocuparse de si deben tomar parte en sus trabajos los elementos republicanos y trazar las últi mas líneas de los acuerdos.

En esta reunion parece que quedará defi nitivamente acordada la inteligencia, pues el Sr. Sagasta ha tenido una larga entrevista con el Sr. Castelar en la que le ha hablado de los escrúpulos de que antes hago mérito y ha pes do mucho sobre todos la contestación del segundo diciendo que lo mismo que para combatir al enemi go común, es decir, á los carlistas se coa ligan todos los elementos liberales monár quicos y republicanos, debe adoptarse la misma conducta con el partido conser vador.

Ofrece dudas para algunos si los zorri llistas persistirán en la actitud de no en tenderse para trabajos electorales mas que con elementos republicanos, según ha di cho recientemente la prensa con noticias facilitadas por ella.

Yo sé que sobre este punto de la inteli gencia con los partidos liberales incluso el monárquico dinástico se dirigió ayer mis mo al Sr. Ruiz Zorrilla una consulta por medio del telégrafo. La contestación no ha llegado aun. Es posible que á distancia (se encuentra en Londres de regreso según noticias, porque otras aseguraban que ha bía estado en Burdeos) continúe viendo las cosas con el criterio revolucionario que ha marcado todos sus actos en est s últimos tiempos; pero me consta que sus correli gionarios hasta cierto punto, los salmer nianos, están resueltos á luchar en inteli gencia con los liberales dinásticos.

Segun buenas referencias de hoy no pa rece revestir gravedad la súbita indisposi cion de que se sintió aquejado en el mo mento de almorzar ayer en su casa de Arjonilla, el duque de la Torre.

En el seno de la comision de presupues tos á donde ha acudido hoy el ministro de Marina para dar esplicaciones acerca del de su departamento, ha habido una pe queña batalla amistosa, porque el minis tro apegado á las prácticas de rutina, re siste tenazmente sin más razon que la in dicada, el hacer reformas en la contabili dad de los ramos de Marina, que los hom bres civiles que forman la comision con sidera absolutamente precisa si han de entender lo que allí pasa. La comision leerá hoy á última hora el dictámen sobre cargas de justicia.

Los revolucionarios de segunda fila, los impresionables, los que suelen saber las cosas después que han sucedido y apesar de todo se la dan de enterados de los pla nes que se urden para la gran revoluc ion, confiaban *sotto voce* el secreto de que uno de estos días, ayer, hoy ó mañana, ha de estallar algun chispazo de la mina revolu cionaria. Me parece que sueñan y me lo parece aun mas porque á esperarse algo de positivo tengo por cierto que nada di ríau, porque la mas vulgar prudencia así lo aconseja y otra cosa seria una insensa tez.

Esto por mas que no tenga mas de fun-

herederos á los futuros conyuges. No falta más que el consentimiento de estos, requisito que no nos parece para olvidado. Sobre ello han hablado ya los padres á sus respectivos hijos, los cuales tambien aceptan en principio, ó por lo menos tampoco se oponen. Caven gamos en que es mucho aceptar y mucho no oponerse, siquiera sea en tesis general, en principio, ó en fin y postre. Porque esos que admiten por de pronto, ó no rechazan la prop sicion; esos que dentro de poco van á unirse para toda la vida, á ser uno en dos, ó dos en uno, no se conocen hasta ahora, no saben si son feos ó bonitos, blancos ó negros, altos ó bajos, tuertos ó derechos.

Mas para este consentimiento previo, para esta aceptación en principio, nunca faltan antecedentes que ilustran algun tanto la coes tion, y sirven como de preliminares en la ma teria. Pareceme á mí que la novia debe saber al dedillo cuántos años tiene, sobre todo, si pasa de los veinte. Es de suponer que tampoco ignore que hasta la presente nadie le ha dicho: «Buenos ojos tienes,» ni «Por ahí te pudras,» ó cosas por el estilo, de esas que atañen y son

damento proporciona ocasion al gobierno y á las autoridades de decir que están en el secreto, que siguen los hilos de la trama y que cuenta con la seguridad de romper la urdimbre, apenas los tejedores la den por acabada.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

El Monasterio de Loyola.

La inauguracion, en Mayo próximo, de las obras del ala derecha del Santuario de San Ignacio de Loyola, promete estar con currida.

Dichas obras, suspendidas desde 1767, cuando la expulsion de los jesuitas en tiempo de Carlos III, estan ahora, despues de los trabajos preliminares llevados á cabo, tal cual se dejaron entonces.

Parece que pondrá la primera piedra, el Sr. Obispo de Vitoria, asistiendo el se ñor Gobernador Civil, la Diputacion y delegacion de algunos Ayuntamientos de Guipúzcoa.

Como sobre el solar de Loyola y dicho Santuario, posée la Corona desde 1631, derecho de Patronato Regio, probable es que venga un dignatario, á presenciar las fiestas.

Se han tirado hasta diez mil circulares en vascuence y castellano, para repartir las por las cuatro provincias hermanas. Madrid y las principales capitales del Nor te de España, invitando al público á di chas fiestas.

La obra se llevará á cabo en tres ó cua tro años siendo, según se dice, de tres mil liones de rea. es el capital social de la Com pañia civil formada al efecto.

Esta reedificacion, es debida en gran parte á los jesuitas Guerrico y Legarra y al alcalde de Azpeitia D. Ignacio de Ibero.

Se preparan fiestas religiosas y profa nas, predicando durante el solemne triduo, según nuestras noticias, los oradores sa grados, el Canónigo Manterola, Magistral de la Catedral de Toledo; el abad de la co legiata de Logroño, y el jesuita danostia rra R. P. José de Vinuesa. —(El Eco de San Sebastian.)

Enseñanza del vascuence.

El consistorio de Juegos Flores euska ros de San Sebastian ha dirigido á la dipu tacion de Guipúzcoa una súplica con moti vo del ofrecimiento hecho á las Cortes por el excelentísimo señor ministro de Fo mento de presentar un proyecto de nueva ley de instruccion pública, para que llega da que sea la oportunidad, se practiquen gestiones, en union con las diputaciones de Navarra, Vizcaya y Alava, á objeto de recabar de los cuerpos colegisladores la modificacion del principio absoluto de ex clusion del vascuence en las escuelas, caso de que se reproduzca tan terminante pre cepto, y establecimiento de un método análogo al que está adoptado en el extran jero sobre traducciones graduales de una lengua á otra y demás prácticas que conduzcan á hacer compatible el conoci miento simultáneo de ambas.

El pensamieto del Consistorio es alta mente laudable y oportuno, porque su realizacion contribuirá á perfeccionar el conocimiento del castellano, procurando al par la inmensa ventaja de no olvidar el vascuence.

Se evitaria que, como hoy sucede, los niños aprendan mal el castellano y adulte ren su lengua privativa y propia.»

mas de lo que parece pertinentes al proyecto matrimonial. Presúmese tambien que la novia en cuestion no ha de tener vocacion de monja, y que en sus vigias ó lucubraciones no se le ha presentado la imágen de un mozo de la aldeas y sus contornos, que pueda decorosa mente pretenderla.

Todo esto junto, con tal cual noticia de la honradez del chico, de su buen juicio y apli cacion, de lo rancio de su familia y lo bien provisto de sus graneros, de la hermosura de sus mulas y la esperanza de sus majuelos, forma un prólogo congruente de tan magna obra, una sinfonia de esa ópera verdaderamen te seria.

Algunas veces, el ir á vistas se reduce á mera ceremonia. Los novios se conocen, y quiz á se tratan, y se han visto y aún mirado más de lo regular. Pero como vivan en distintos pueblos, hay que llenar esta formalidad del ritual. En casos tales, el día de las vistas es uno de esos que forman época en la vida de los jóvenes, un preludio del festin de boda. Los novios, de acuerdo con los padres, se dán cita á una poblacion de importancia, á un santua-

A estas líneas de *El Noticiero Bilbaino* solo tenemos que añadir nuestro entusias ta aplauso á todo lo que contribuya á la conservacion de la hermosa lengua eus kara.

Noticias sanitarias.

Las que encontramos en los periódicos, son satisfactorias.

En Valencia, despues de la enfermedad y muerte de una vecina en la plaza de Pe liciers, no ha ocurrido novedad alguna.

En Cullera y Sueca no se han repetido los casos sospechosos.

De Alcira dicen que creen que no ha de desarrollarse el contagio, pues en tres so manas que han transcurrido desde que se presentó un caso sospechoso, solo ha ha bido nueve, ocho en la villa y uno en el arrabal, y aun creen algunos que estos casos son dudosos.

El parte de Játiva que publican dichos periódicos, dice que allí queda un enfermo sospechoso y con tenencia á la curacion.

Un telegrama de Barcelona recibido en Valencia, anuncia que las procedencias de este puerto son admitidas ya á libre plá tica.

De Alicante dicen que como las proce dencias de Valencia han sido declaradas sucias, son conducidos al lazareto los via jeros que vienen de aquella capital por ferro-carril, y tambien los que llegan en barcos. Las embarcaciones quedan sujetas á cuarentena.

El Libredon de Santiago, dice que no ofrece novedad el estado sanitario de San tiago, y que ha sido más el susto que otra cosa, y culpa á los estudiantes de haber aumentado las proporciones de la enfer medad reinante en aquella poblacion.

Usted dispense.

A un caballero de Valladolid que habia ido á la corte á pasar unos dias, le dió otro caballero una paliza monumental en la Castellana.

Despues de haberle vapaleado de lo lindo, y como el vallisoletano le preguntara por qué le pegaba, parece que el apaleado le dijo:

—Vd. no es Fulano de Tal?

—Yo qué he de ser, hombre de Dios, ni siquie ra conozco por el forro á ese caballero.

—¡Ah! pues entonces, dispéñeme Vd., porque la paliza era para aquel señor. Buenas tardes, amigo.

Y se fué tan fresco el agresor y dejando al agredido casi sin fuerzas para llegar hasta la Posada del Peine, donde vivia.

Así lo dice el apaleado, D. Antonio Ramirez, en un comunicado que publican varios periódicos.

Suponemos que despues de esta lamentable equivocacion y en prevision de evitar otra se gunda, al Sr. Ramirez le habrá faltado tiempo para liar el equipaje y salir á escape de Madrid, llevando, ya que no otras satisfacciones ni agrada bles recuerdos de la coronada villa, las costi llas doloridas y ¡quién sabe si el bolsillo algo aligerado!

Fusion de ferrocarriles.

Los accionistas de la Compañia de las líneas férreas de Galicia, Asturias y Le n y los de la del Norte, han celebrado una reunion, en la que quedaron definitivamente acordadas las bases para la cesion de las líneas del Noroeste á la Compañia del Norte.

La compañía del Norte se encargará desde luego de la explotacion de las líneas de Asturias Galicia y Leon, y desde 1.º de Octubre próximo del servicio de obligacione.

Falta, pues, solamente para que este convenio sea un hecho, que el gobierno apruebe la cesion,

rio, á una comería; donde, como por casuali dad, concurren las dos familias y van á parar á una misma posada. Como por casualidad comen todos juntos, y juntos salen á compra r, van á los toros, al baile y al café; y sin empa cho, por último, juntos acuerdan el día de la boda.

Pero cuando las cosas no están tan adelan tadas, cuando la entrevista de los presuntos conyuges es un verdadero anteproyecto, pri mera y decisiva memoria para optar al premio ofrecido, yo no sé, no me puedo figurar, no acierto á imaginar siquiera qué es lo que pasa por el corazón y por la imaginacion de aque lla pobre chica, á un tiempo electora y elegi da, ó más bien votante y candidata, juez y parte.

(Se continuará.)

lo cual, según tenemos entendido, no ofrecerá dificultad alguna.
Se nombró por último una comisión líquida, que componen los señores duque de Sexto, Sagasta, Donon y marqués de Pidal.

Gaceticillas.

Se ha concedido licencia al vecino de esta capital D. José Fernandez, para que pueda dar bailes públicos los días festivos de 8 a 6 de la tarde y de 8 a 11 de la noche, en la casa número 105 de la calle Nueva.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha concedido autorización para establecer en Aibar una sociedad de recreo titulada "La Amistad."

En el «Boletín Eclesiástico» de este Obispado, correspondiente al 15 del actual, aparece una circular que dice así:
"Aunque no dudamos de la solicitud y vigilancia, que conforme a lo ordenado en nuestras circulares para impedir robos sacrilegos, emplearán nuestros amados Curas Párrocos, nos vemos obligados de nuevo a repetir lo que dictamos últimamente en la circular núm. 7 de este año, añadiendo que tenemos motivos para temer se ejecuten actos sacrilegos, buscando en las casas parroquiales lo que ya no se hallará en las Iglesias.—Pamplona 11 de Abril de 1885, El Obispo."

Un rumor que causa indignación en cuantos lo oyen referir, circulaba ayer con visos de certeza.

En una casa de la calle de Zapatería y en la habitación en que vive una pobre viuda, aguadora de oficio, con varios hijos, presentose anteayer un hombre decidido a realizar una portentosa hazaña.

—Se puede pasar?—preguntó desde la puerta.
—Adelante: contestó la viuda.
—Está V. sola?
—Sí, señor.
—Pues, si da V. una sola voz la mato.—Déme V. el dinero que tenga.
—Si soy una pobre aguadora, que apenas puedo mantener a mis hijos!
—Lo dicho: sin hablar una palabra más, saque aquí el dinero.
La pobre mujer, abriendo un cofre.
—Aquí está, dijo, todo lo que tengo había en junto unos diez reales.
Cogió los diez y se marchó tan satisfecho, no sin haber advertido a la mujer, por despedida; que si daba una voz pidiendo auxilio había de costarle caro.
¿Qué les parece a VV?
Hechos de esta índole no necesitan comentarios. Excitan la indignación y deben excitar también el celo de las autoridades y de sus dependientes para evitar, si es posible, tan cobardes y odiosos delitos.

Lo recaudado en la Secretaria de Cámara de este Obispado con destino al socorro de las víctimas de los terremotos, asciende a 185.980, 79 reales.

La Delegación de capellanías de esta diócesis anuncia que se ha abierto el pago del primer trimestre de este año, advirtiendo que los interesados deberán reclamarlo en el plazo de 30 días, ó sea antes del 15 de Mayo próximo.

Han terminado los ejercicios de oposición a la Relatoria vacante en esta Audiencia territorial.

Constituían el tribunal el Sr. D. José Rodríguez y Roa, presidente de la Audiencia, el de Sala D. Pedro Mendiri y los magistrados don Alejandro Borrueal y D. Andrés Gonzalez Marrón.

Los opositores han sido D. Javier Valencia, D. Fermín Garbayo, D. Manuel Gil y Bardají y D. Antonio Avellan.

El Sr. Gil, según hemos oído, se retiró por enfermo, después de verificar los ejercicios teóricos.

Ayer habría hecho el tribunal la votación para formar la terna.

Durante la primera decena del corriente mes se han registrado en el Juzgado municipal de esta ciudad 35 nacimientos y 22 defunciones.

Con fecha 16 del corriente mes escribe un estimado y antiguo suscriptor de Vera, manifestándonos que no ha llegado a sus manos ninguno de los números del LAU BURU correspondientes a los cinco días inmediatos anteriores al en que escribe.

Podemos asegurar y aseguramos que ni un solo día hemos dejado de remitir a aquel suscriptor el periódico, con la faja impresa; y aun podemos añadir y añadiremos que la manera como tenemos preparadas las fajas y la forma en que se hace en nuestra administración el cierre del periódico, impiden que deje de ponerse en el correo un solo ejemplar de los que diariamente tenemos que remitir.

Por consiguiente, de todo ese detestable servicio tienen la culpa los correos. Y porque esta es la verdad, esperamos que el Sr. Administrador de la principal de correos de esta ciudad, procurará evitar esos escandalosos abusos.

Un individuo a quien habían robado el reloj, dió aviso de ello a la policía y también advirtió en alguna relojería que le avisaran si alguno se presentaba a vender el reloj. Esto no tardó en una de la calle de Chapitelá.

No sabemos si será el mismo; pero han sido detenidos tres individuos que fueron allí a ver si les compraban uno.

Ha sido enterrada con las debidas precauciones una vaca que ha muerto de enfermedad sospechosa.

Al amanecer del lunes se declaró un incendio en la calle de la Alhondiga, de Sevilla, con tan mala suerte para algunos habitantes de la casa incendiada, que perecieron abrasados un matrimonio y sus dos hijos, á quienes el incendio sorprendió dormidos.

«Esta tarde a las cuatro se reúne en el despacho del señor Gobernador civil la Junta de Sanidad de la provincia para tratar acerca de las medidas que deben adoptarse para evitar que el cólera nos visite, pues es de temer su reproducción con motivo de la llegada de la estación de verano.

Esto no lo decimos nosotros lo dice una colega bilbaína.

Los rusos tratan de sacar el mejor partido del incidente de Pendjide, haciendo cuanto está de su parte para capturar las simpatías de los afganos. A este propósito, se dice que hacen correr la especie de que fueron batidos á consecuencia de la perfidia de los ingleses, que enes después de haberles excitado é impulsado á empezar el ataque contra los rusos, les abandonaron de puñs, ó por lo menos no contrubuyeron en la medida de sus fuerzas á rechazar el enemigo.

Si el Ministro de Fomento accede á una exposición que se le ha dirigido, nombrará una comisión que pase á estudiar en la Exposición internacional de Londres, en Mayo próximo, los inventos y adelantos que allí figuren redactando despues una Memoria del resultado de sus trabajos con relacion á los intereses de España.

Cultos religiosos.

Sábado.—San Eleuterio.
En San Saturnino.—Cuarenta Horas: se expone S. D. M. á las cinco y media y se reserva á las siete y media concluyendo con el Santo Rosario.

Mercados.

Garbanzos duros 10'66 " 59'97 "
Tigo vendido 0'00 dobles decalitros, equivalentes á 00 robos y 0 almudes.

Anuncios preferentes

BAJERA

Se arrienda una muy buena, entarimada, con salida á un callejon: darán razon CHAPITELA 10, TIENDA.

ESPEJOS

En el almacén de la calle Mayor número 5, se ha recibido una remesa de las fábricas de Austria. Los hay de varios tamaños y con marcos labrados, á precios arreglados.

DESENGAÑARSE.

Para máquinas de coser, hilos de algodón torzales de seda y demás útiles para las mismas solamente en la sucursal de «La Compañía Fabril Singer» calle de Mercaderes número 16 es donde se encuentran en gran surtido, con las más sólidas garantías y fuera de toda competencia.

Esta casa, atiende gratis cualquiera reclamación de sus clientes.

ARRIENDO DE YERBAS.

El día 1.º de Mayo próximo, á las once horas de su mañana, será subastado en la villa de San Martín de Unx el goce de yerbas de los aborres denominados Monte y Zaramendil y corraliza de Represa.

TALLER DE CARRUAGES

de Juan Ducharlet PAMPLONA.

Hay de venta varias clases de carruages omnibus de 6 8 y 10 asientos, carretelas, Berlinas Milord, Duck, etc.
Gran surtido de guita-perchas para forrar coches, silas, etc., y de todas las piezas para construcción de coches.

SOCIEDAD GENERAL

de anuncios de España.

Agente en esta ciudad: Conrado García. Se reciben anuncios, reclamos, noticias y esquelas de defunción para todos los periódicos de Madrid.
Agencia: Paseo de Valencia, núm. 36, Pamplona.

Venta de fincas rústicas

en jurisdicción de Pamplona.

Se venden á voluntad de su dueño en pública subasta extrajudicial, que tendrá lugar el lunes 20 del corriente á las once de la mañana en la Notaría de D. Juan Miguel Astiz, calle de los Mártires de Orcaqui, (antes San Anton) número 1 piso segundo, las fincas siguientes:

- 1.ª Una pieza en el término llamado la Biurdana, en la bajada para el Campo Santo, de cabida 2 robadas y 8 almutadas.
- 2.ª Otra pieza en el mismo término de una robada y 12 almutadas.
- 3.ª Otra en la esplanada de Trinitarios ó Cortalpeña de 13 robadas.
- 4.ª Otra en Solchate de 3 robadas y 8 almutadas.
- 5.ª Otra en el rincón del término de Birichitos de 2 robadas y 8 almutadas.
- 6.ª Otra en Zalla ó Azalla de 4 robadas.
- 7.ª Y otra en Dunapea de 17 robadas y 8 almutadas.

El precio tipo para la subasta de las siete fincas, que componen 44 robadas y 12 almutadas, y se venden en un lote, es de 6.041 pesetas y 25 céntimos.

De la titulación de dichas fincas se enterará en la expresada Notaría

Se hallan de venta dos magníficas farolas para alumbrado de escaparates. En la calle de Mercaderes, núm. 18, darán razon

Venta de fincas en Muruzabal.

El día 29 del corriente mes y hora de las doce se pondrá en venta en subasta extrajudicial la casa número 2, Plaza de San Esteban de dicha villa.

Y cinco viñas sitas en términos de la misma que componen 33 peonadas, con una pieza sembrada de 7 robadas, tasado todo en 10,015 pesetas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los que deseen interesarse en la subasta que tendrá lugar en la Notaría de D. Leandro Nagore en Pamplona, Mayor 99.

TRASLADO.

El taller de platería de Pedro Florenzano que existía en la calle Mayor núm. 7 se ha trasladado á la calle de Pozo Blanco núm. 12. Asimismo hace saber á su numerosa clientela que en dicho establecimiento se construyen y componen toda clase de trabajos que se le encarguen con la prontitud y economía que tiene acreditada.

En dicho establecimiento se sigue comprando toda clase de galones y monedas lisas.

SIMIENTES.

En el depósito de Esteban Rouzsut calle Chapitelá 21 se acaba de recibir una nueva remesa de simientes de amolacha y Luzerna (ó sean Alfalfa) para forrage y pasto.

Sabido es que dichas semillas dan muy buen resultado en este país.

Almacén de Hierro. Paseo de Valencia núm. 32.

Surtido de tubería de hierro colado de diferentes diámetros, chapas para cocinas y cocinillas de hierro cilindro y martillado, chapa de hierro dulce, tubo para cammas, flejes, y carbon de piedra. Precios económicos.

LA ESPERANZA

FÁBRICA DE HARINAS DE SANGÜESA.

Depósito calle Zapatería, núm. 13—casa de la viuda de G. Mantorola.

Valores del Estado) COMPRA Y VENTA EN COMISION GIROS Y COMISION

Casiano Diaz.

18.—ZAPATERIA.—18.

Isaac y Macía

Almacén de papeles pintados para habitaciones. PASEO DE VALENCIA, NÚM. 10.

AVISO

Habiendo llegado á mi noticia que en esa ciudad se expendían unas tapas para la encuadernación de *La Sagrada Biblia* que editan los Sres. Montaner y Simon, que no son las destinadas oficialmente por estos señores á aquella obra; á fin de evitar que los señores suscritores sean sorprendidos, tengo el gusto de advertirles que la única persona autorizada para la confección de tapas, tiradas de exprofeso, con planchas oficiales y especiales para cada obra de las que editan los Sres. Montaner y Simon, es el que suscribe y mis únicos y exclusivos corresponsales en la ciudad de Pamplona y su provincia son los Sres. Vilad Diaz y Compañía y que la tapa oficial para *La Sagrada Biblia* será anunciada oportunamente en uno de los próximos números de la misma obra, cuya tapa no ha salido aún al público por no estar terminada, pudiendo por lo tanto rechazar como clandestina toda otra que se les presente.

Barcelona 11 de Abril de 1885.—Taller general de encuadernaciones, Bailen 70.

Hermenegildo Miralles.

Serrería mecánica á vapor

Exente de la Estacion de Pamplona.

Ericc, Sarasa, Constantin y Compañía

Unicos concesionarios del monte Irati.

TARIFA

de la madera de pino abeto

Puesto sobre wagon en la Estacion, ó en Pamplona á domicilio

El metro cúbico.

Largura 1m á 7m00—7m10 á 8,50—8m60 á 10m	Precio ptas. 62,50 67 70
Largura 10m10 á 11m50—11m60 á 13—13,10 á 16	Precio ptas. 85 95 110
Marquero de 0,110 por 0,07 el metro lineal	0 pesetas 50.
Ensamblaje de 0,110 por 0,05 el metro lineal	0 pesetas 35.

VENTA CON GARANTIA.

Pago en la fábrica á los 80 días del envío ó al contado con 2 por 100 de descuento.

ULTIMA HORA.

Alcance telegráfico del extranjero.

Londres 16.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 56,65. Después 56,12.

París 16.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 57,00.

Dublin 16.—Tua muchedumbre tumultuosa conducida por el diputado O'Connor siguió ayer en Kork al coche que conducía á los príncipes de Gales repitiendo las demostraciones hostiles á estos y cantando el himno «Dios salve á la Irlanda.» Una parte del pueblo protestó sin embargo contra estas manifestaciones irrespetuosas, aclamando á los príncipes.

Hasta ahora no ha ocurrido ninguna colisión popular pero son muy de temer, en vista de lo sobaescitados que están los ánimos.

Londres 16.—A pesar de lo que se ha dicho en contra del gobierno inglés no ha recibido ninguna nueva comunicación de San Petersburgo, según dice el *Daily News* en su número de hoy.

Añade este periódico que el gobierno ha examinado las últimas proposiciones rusas modificadas y que ha enviado ya la respuesta á San Petersburgo.

El *Standard* asegura que los representantes extranjeros acreditados en Londres han informado á sus respectivos gobiernos que hay probabilidades de que sea evitada la guerra anglo-rusa.

Nueva-York 16.—Ha sido firmada la paz por los delegados de las Repúblicas de la América Central.

París 16.—Están muy adelantadas las negociaciones para un tratado de comercio entre Francia y Abisinia.

De un momento á otro se espera la noticia de haber sido firmado.

Fabra.

De Madrid.

Madrid 17, 7 45 t.

Han conferenciado los Sres. Castellar y Sagasta sobre la coalición electoral y convenidola en principio bajo la base del comité central que se manifiesta mancomunado, pero resisten los amigos de Alonso Martínez.

Bolsin 59,70

Imp. de Isturiz.

SECCION DE ANUNCIOS.

A LOS HORTELANOS.

Careciendo esta provincia de un depósito de simientes potables, el que suscribe acaba de hacer un gran acopio de éstas de las más usuales y conocidas en Europa.

Estas semillas se venden en paquetitos desde 2 reales hasta 10, según al clase de legumbre que se desee. — Hé aquí algunas de las más usuales:

Acedra (de 2 clases). Albahaca (de 2 clases). Alcachofa (de 2 clases). Apio (de 4 clases). Berengena (de 2 clases). Betarraga (de 5 clases). Cardo (de 5 clases). Berza (de 18 clases). Espárragos (de 4 clases). Guisantes (de 12 clases). Lechuga (de 10 clases). Nabos (de 8 clases). Perifollo (de 4 clases). Pepinillo (de 6 clases). Puerro (de 4 clases). Rábanos (de 6 clases). Zanahoria (de 5 clases). y Remolacha (de 6 clases). Perejil (de 5 clases). Cebolla (para conservar en el invierno). Melon (de 4 clases). Borraja (de 2 clases) y Escarola (de 6 clases.)

Se mandará por el correo a la persona que haga pedido incluyendo en este su valor en sellos de franqueo.

El envío se hará tan pronto como se quiera porque están ya en este depósito todas las clases de semillas.

También se mandará gratis un catálogo con más detalles a quien lo solicite. Dirigirse a Esteban Rouzaut Optico. — Calle chapitela, N.º 21. — Pamplona. Se acaba de recibir una remesa de Remolacha Luzerna (ó sea Alfalfa) para forraje.

FÁBRICA DE NAIPES Y LITOGRAFIA

DE J. DONATO CUNIA.

Naipes de todas clases. — Precios desde 8 á 50 rs. docena.

Perfeccion y economia en toda clase de trabajos litográficos, en negro y colores.

CASA DE RAZQUIN

Constitucion, 35, Pamplona

Perfumaria fina, quincalla y bisuteria pormayor y menor.

Especialidad en juguetes.

EL ZARAGOZANO.

Bajada de Carnicerías número 3, tienda, ofrece al público su nuevo establecimiento acreditado en toda clase de composturas en paraguas, sombrillas, batones, abanicos, objetos de porcelana, acordeones y otros mil.

Depósito de impermeables para camas y cunas y del legítimo jarabe del profesor Ernesto Pagliano, de Nápoles (Italia).

Bajada de Carnicerías número 3, tienda.

EMULSION DE SCOTT DE Aceite Puro de HÍGADO de BACALAO CON Hiposifitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hiposifitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía.

Exposición Internacional de París 1889. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Bruselas 1889. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Filadelfia 1876. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Londres 1862. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Viena 1874. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Ginebra 1868. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de París 1855. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Londres 1843. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de París 1831. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Londres 1823. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de París 1819. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Londres 1803. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de París 1793. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Londres 1783. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de París 1773. Medalla de Oro.

Exposición Internacional de Londres 1763. Medalla de Oro.

EPIZOOTIA.

Con «La Bovina» medicamento preparado por el Farmacéutico de Bilbao M. Rincon, se combate infaliblemente la Perineumonía exudativa en el ganado vacuno. Curación segura y rápida. Sacrificar una res vacuna atacada de dicha enfermedad, existiendo «La Bovina» único medio de salvacion, es asesinarla. Y si el objeto es el lucro, vendiendo su carne, es un crimen por las fatales consecuencias que puede acarrear su aprovechamiento. Aplicadle «La ovina» según instruccion, y la res se salva indefectiblemente; evitando con este verdadero medicamento las horrorosas hecatombes que con frecuencia producen funesta enfermedad, y que de hoy más no deben tener lugar, como sucede allá donde usan «La Bovina.»

Véndese, casa del Sr. Tabár Nueva 93. — Pamplona.

NOVEDADES EN MAQUINAS DE COSER.

Hoax, Wilson, Wertheim, Velgravia, Seidel y Nauman, Koidg, Canadens Dücorp. Beisolt, Rosman, universalmente conocidas.

35-Tecenderias--35-Pamplona.

Preciosas máquinas de todos sistemas con aparatos para rizar, plegar y bordar. Este establecimiento ofrece al público doce sistemas diferentes de máquinas para familias é industriales, mientras que las sucursales de «SINGER» no poseen más que de una sola fabrica, las cuales ó sean las de mano, familia é intermedias, no han sido admitidas en la Exposicion de Amsterdam en competencia, habiendo sido premiadas las de esta casa con dos medallas de oro.

Para demostrarlo copiamos el dictámen del miembro de aquella Exposicion D. Clemens Mueller: «Después de un largo y exacto exámen yo no podia proponer las primeras máquinas, es decir, las generalmente conocidas con el nombre de «SINGER» legítimas (las de mano, familia é intermedias) para ser premiadas porque no eran iguales en calidad á las que estaban expuestas de otros fabricantes.

Para comparar y reunir todos los sistemas también existen las de la Compañía fabril «SINGER».

Incapaces otras compañías de sostener á la luz del dia la competencia noble y honrada con esta casa, trabajan á la sombra por los pueblos de esta provincia y la capital para desacreditarnos, no hay que creerles.

Excelentes máquinas giratorias para zapateros

Aceites, lanzaderas, resortes, composturas, enseñanza gratis á domicilio.

VENTA A PLAZOS 10 RS SEMANALES. 12 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

FERMIN ARDANAZ.

GRAN FÁBRICA DE CAL HIDRAULICA

LA ECONÓMICA

UNICA EN NAVARRA.

Lo productos de esta fábrica, cuya excelente calidad ha sido encomiada por cuantas personas inteligentes le han experimentado, quedan dispuestos para el consumo.

Precios, 1'72 pesets saco de 46 kilos.

“ 2'62 “ “ de 70 “

Estos precios rigen extrayéndola el consumidor de los almacenes abiertos en la misma Fábrica, Azoz, Valle de Ezcabarte.

Los precios puesta la cal en Pamplona ó en la estacion del ferro-crril, tienen un aumento de 0'25 por saco.

El envase tiene otro de 0'50 pts., pero se abona á la devolucion de ellos.

Todos los pedidos se dirigirán al Gerente Casiano Diaz Zspateria 18, Pamplona.

El almacen en esta capital se halla á cargo de D. Martin Jáuregui, Santo Domingo 27. — El Gerente, CASIANO DIAZ